

Prosigue producción y distribución de azúcar

A pesar de las roturas industriales, el ciente para producir unas 170 toneladas de azúcar diariamente y sumarse a la central Enidio Díaz Machado, de Campechuela, continúa la zafra 2024-2025 y entrega el azúcar para la canasta familiar normada en Granma.

El ingenio ha sufrido daños de motores, de molino y de bombas de maceración, lo cual ha provocado mayor tiempo perdido, al necesitar trasladarlos de otras unidades, ya que no se cuenta con

No obstante, en la jornada del jueves último, reinició la molida, con caña sufidistribución del crudo a las bodegas, que se está trasladando, desde Ciego de Ávi-

Mientras, el Arquímides Colina, de Mabay, se encuentra listo y prepara los equipos el Roberto Ramírez, de Niquero, para hacer meladura, ambos a la espera de sincronizar al Sistema Electroenergé-

> JUAN FARRELL VILLA Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

En pro de mejores resultados en la producción de alimentos

Lograr la verdadera soberanía alimentaria con el autoabastecimiento de hortalizas, vegetales y condimentos frescos es el reto que tiene la Agricultura Urbana, Suburbana y Familiar en Granma, en el 2025.

Es ese uno de sus principales compromisos, para contribuir a que el territorio gane la sede del acto central de Cuba por los sucesos del 26 de Julio de 1953.

Aunque la Agricultura en la provincia en el año anterior recibió reconocimiento, entre los destacados del país, sus resultados todavía no responden a las necesidades del pueblo.

Es preciso multiplicar no solo la cantidad, sino también la variedad, para contribuir a que bajen los precios y puedan beneficiar a más personas.

Asimismo, aumentar la producción con participación popular, multiplicar las áreas de autoabastecimiento de las entidades, elevar el número de huertos y organopónicos y lograr en estos mayor productividad.

Igualmente, extender el movimiento de patios de referencia, contribuirá al propósito señalado.

JUAN FARRELL VILLA

Maestra del Comercio

Por ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ

Grisel Figueredo Mendoza cuenta con 43 años de experiencia laboral, 27 de estos los ha dedicado al Comercio, la Gastronomía y los Servicios.

El nuevo rumbo llegó tras una década en el ámbito educativo, en el que se graduó en la especialidad de Español y Literatura, como parte del quinto contingente del Destacamento Pedagógico Manuel Ascunce Domenech.

Nació con la Revolución, solo 11 días después del triunfo. Recuerda su infancia discutiendo con su madre y preguntándole: "Mima, ¿por qué no le quitaste un uno?".

Esta cercanía con el momento histórico, con la llegada de los barbudos, cultivó en ella un profundo sentido de la lealtad.

Su carrera comenzó en la Enseñanza Media y Media Superior, pero la vida la llevó a impartir clases en la Primaria, en la cual, como dice el cubano, era "músico, poeta y loco", impartiendo Historia, Artes Plásticas y Español a niños de cuarto, quinto y sexto grado.

"Al Comandante lo vi de lejos, en el Palacio de Convenciones, cuando me gradue como maestra. Estaba distante, pero su presencia era emocionante", confiesa, recordando un momento que marcó su vida y avivó su deseo de convertirse en una mejor mujer, trabajadora, sindicalista y cubana.



Durante su paso por el sistema educativo, enfrentó a grupos difíciles, un reto que superó gracias a su carácter amable. Su filosofía era llegar al corazón de los estudiantes más indisciplinados con amor y comprensión.

Sin embargo, una afección en sus cuerdas vocales la obligó a dejar la enseñanza, lo que le abrió las puertas al mundo del Comercio, en 1998. Desde entonces, se ha enfocado en formar a administradores, dependientes y almaceneros, dando seminarios y explorando alternativas para su desarrollo.

Como madre y compañera comprometida, Grisel ha trabajado sin un ĥorario definido; su dedicación ha sido constan-

Sus colegas confirman que cualquier tarea la realiza con esmero, gracias a su alto sentido de pertenencia.

Por su afabilidad, construyó excelentes relaciones con sus compañeros; Se desempeñó como secretaria del sindicato durante muchos años, aunque también ocupó el cargo de secretaria del núcleo del Partido, pero no pudo mantener ambas funciones al mismo tiempo.

Ella formó parte de la delegación cubana que colaboró con un grupo de Noruega en el estudio del Código de Trabajo.

Hoy, con 66 años, se dedica a capacitar a los jóvenes: "Me encanta trabajar con ellos. Tienen la mente más clara y confío plenamente en la juventud. No creo que todos los jóvenes sean problemáticos; la clave está en la educación que les brindemos".

Por su trayectoria laboral ininterrumpida y fructífera, Figueredo Mendoza fue reconocida por el Sindicato Nacional de Comercio, la Gastronomía y los Servicios con la Distinción Fernando Chenard Piña, en el marco del reciente Día del trabajador del Comercio, la Gastronomía y los Servicios.

"Me siento profundamente orgullosa de trabajar en este sector. Me he sentido querida y valorada. Tengo excelentes relaciones con mis compañeros; algunos, en tono bromista, me dicen que me debo ir porque estoy loca... pero mi mente está al ciento por ciento todavía".

El único momento doloroso en su corazon fue el viernes 25 de noviembre de 2016, cuando Cuba lamentó la muerte del Comandante. "Te confieso que lo lloré más que a mi padre. A Fidel le debo mucho; todo lo que soy se lo agradezco a

9-1957 Cae en combate, en Alto de Espinosa, Bartolomé Masó, el combatiente rebelde Julio Zenón Acosta.

9-1959 Ernesto Che Guevara recibe la condición de ciudadano cubano por nacimiento.

13-1848 Nace, en La Habana, Carlos Baliño López, fundador del Primer Partido Marxista Cubano.

bio, víctima de la represión de la policía de la dictadura batistiana.

14-1843 Nace el Mayor General Donato Mármol y Tamayo, en la vivienda familiar, donde está la casa de cultura 20 de Octubre, en Bayamo.



SINCRONIZÓ CON EL SEN, TERMOELÉCTRICA DE FELTON

La central termoeléctrica (CTE) Lidio Ramón Pérez, de Felton, en Mayarí, Holguín, sincronizó, este viernes, al Sistema Eléctrico Nacional (Sen), informó la Unión Eléctrica (Une).

El trabajo se planificó para aumentar la potencia del bloque, con el fin de alcanzar una disponibilidad de 220 megavatios (MW), luego de más de 80 días en línea con el Sen. (ACN)

ENTRE LOS DEPORTADOS POR TRUMP, OPOSITOR CONTRARREVOLUCIONARIO

Un personaje conocido por sus servicios al Gobierno de los Estados Unidos, desempeñando el papel de opo sitor asalariado en Cuba, Héctor Luis Valdés Cocho, llegó a los Estados Unidos, en busca del "sueño america-



Cuban MAGA Activist Héctor Luis Valdés Cocho Has Been Arrested by ICE and Could be Sent to **Guantanamo Bay**

no"; pero, acusado de estafa, fue deportado a la Base Naval de EE.UU. en Guantánamo, según varios medios en Internet.

El susodicho integró el llamado Movimiento San Isidro, grupúsculo que, en 2020, escenificó un show anticubano, auspiciado y apoyado por el Gobierno estadounidense.

Se cumple aquello de que "Roma paga a los traidores, pero los desprecia". (Eugenio Pérez

CONTINÚA PROCESO DE BALANCE 13 CONGRESO DE LA ANAP

El proceso de Balance 13 Congreso de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (Anap), a nivel de municipio continúa, en Granma, el que concluirá en Guisa, el próximo día 15.

Leyanis Manso Martí, presidente provincial de la Anap, en declaraciones para La Dema**jagua**, ratificó el compromiso expresado por el campesinado de defender la Revolución, desde su trinchera que es hoy la producción de alimentos. (Juan Farrell Villa)

NUEVO PERÍODO DE TRABAJO PARA EL CAMPESINADO MASOENSE

Un nuevo período de trabajo inicia el movimiento anapista en Bartolomé Masó, con el compromiso de incrementar su presencia en el Programa agroalimentario local y, en la misma medida, fortalecer las bases de su organización en el territorio.

Las pautas toman como punto de partida la Asamblea municipal XIII Congreso de la Aso-ciación Nacional de Agricultores Pequeños (Anap) las que apuntan hacia un mejor funcionamiento de la organización y una vinculación más directa y efectiva con los campesinos. (Orlando Naranjo Escalona).

INAUGURAN NUEVA ÁREA DE NEGOCIOS **EN BAYAMO**

Como resultado de la alianza entre el Grupo empresarial de logística de la Agricultura (Gelma) y el Banco Popular de Ahorro (BPA), se inauguró, el lunes último, una nueva área de negocios en el reparto Viviendas Campesinas,

"La entidad bancaria estará enfocada en atender las necesidades del grupo empresarial y ofrecerles servicios de asesoramiento y financiamiento bancarios", aseguró Yadira Padró Barrios, directora de la Sucursal 7432 Perucho Figueredo. (María Karla Castillo Ba-

EXPERTOS DE DERECHOS HUMANOS EXPRESAN APOYO A CUBA

Un grupo de expertos independientes de Derechos Humanos expresó serias preocupaciones por la reciente decisión del Gobierno de Estados Unidos de restituir a Cuba en la ilegítima lista de estados patrocinadores del terrorismo, informó el Minrex.

Lamentamos profundamente la decisión, la cual constituye un paso hacia atrás no solo para las relaciones bilaterales de estos dos países, sino también, y de manera más importante, para los derechos humanos y el bienestar de la gente en Cuba. (ACN)



8-1958 Llega a la zona de Nuevitas la expedición del Scapade, dirigida por Faure Chomón, con hombres del Directorio Revolucionario, que se trasladan hacia Las Villas para fomentar la lucha armada en el Escambray.

8-2020 Fallece el destacado revolucionario Daniel Rodríguez Verdecia (Danielito). Nació en Manzanillo, el 11 de mayo de 1938. Fue dirigente estudiantil, fundador del Partido Comunista de Cuba y del Poder Popular en Granma, primer secretario del Partido en Campechuela y Manzanillo, presidente del Gobierno en su ciudad natal, y secretario general de la CTC en Granma.

13-1953 Muere el estudiante Rubén Batista Ru-